

INFORME

Campaña de Limpieza en la Cumbre

1. Resumen

El domingo 8 de diciembre se llevó a cabo una Campaña de Limpieza en los sectores de La Cumbre, Huayllara y Pongo, logrando recolectar 6,9 toneladas de basura. Esta iniciativa fue liderada por SDSN Bolivia, la Asociación de Guías de Montaña y Trekking Bolivia (AGMTB), Acceso PANAM y el Servicio Nacional de Áreas Protegidas (SERNAP). Además, se contó con el apoyo del Gobierno Autónomo Municipal de La Paz (GAMLPA), SIREMU, TREBOL y EPSAS.

La actividad congregó a más de 100 participantes, entre voluntarios y representantes de las instituciones colaboradoras, a quienes se entregaron los materiales para la recolección de desechos y se impartieron instrucciones sobre la separación adecuada de residuos.

La jornada de limpieza se extendió por aproximadamente cuatro horas. Al finalizar, los desechos recolectados fueron agrupados y posteriormente recogidos por la empresa TREBOL para su disposición final.

2. Aportes económicos recolectados

Detalle	Cantidad	Aporte	Total
Aporte Voluntarios	60	30	1.800,00
Banco Interamericano de Desarrollo (BID)	1	2400	2.400,00
Acceso PANAM	1	1080	1.080,00
SDSN Bolivia	1	1395	1.395,00
TOTAL			6.675,00

3. Gastos para la Limpieza

Detalle	Cantidad	Precio	Total
Transporte (Buses)	2	1.200,00	2.400,00
Transporte de Inspección	1	420	420,00
Almuerzo en Pongo	111	25,00	2.775,00
Guantes con puntos de PVC	120	4,00	480,00
Bolsas de basura	500	1,20	600,00
TOTAL			6.675,00

4. Insumos recibidos para la limpieza

Institución/Persona	Insumos otorgados para la limpieza
Luis Fernando Velarde	20 yutes y 20 pares de guantes con palma de goma
SIREMU	50 bolsas de basura
SDSN Bolivia	4 cajas de guantes de vinilo

Nota. - De las compras y donaciones realizadas sobró el siguiente material que estará a disposición para las siguientes campañas de limpieza: 48 pares de guantes con puntos de PVC, 3 pares de guantes con palma de goma, 2 cajas y medias de guantes de vinilo, 171 bolsas de basura (55x100), 28 yutes.

5. Voluntarios que participaron de la Limpieza

Detalle de participantes	Cantidad
Voluntarios	60
Asociación de Guías de Montaña y Trekking (AGMTB)	8
SERNAP	7
SIREMU/TREBOL	25
TOTAL	100

6. Resultados

La campaña cumplió exitosamente con los objetivos planificados. La limpieza abarcó áreas clave como La Cumbre, Huayllara y Pongo, zonas frecuentadas por turistas nacionales e internacionales. Estas áreas son puntos de partida para recorridos emblemáticos como el “Camino de la Muerte” y la laguna escondida “Jinchumuruni”.

En total, se recolectaron 6,9 toneladas de basura, según los datos proporcionados por el SIREMU del GAMLP. Este resultado representa un importante avance en la conservación del entorno natural y en la promoción de buenas prácticas ambientales.

Organizadores:

